
【香港商報訊】記者萬家成報道：行政長官李家
超在施政報告提出，在全港 18 區設立 「關愛
隊」。民政及青年事務局局長麥美娟昨日表示，首
先在荃灣及南區試行 「關愛隊」，是因為兩區有低
密度住宅到房等不同類型住戶，可以收集更多服
務經驗。當局會在完成試行階段後，盡快推廣至各
區。

荃灣及南區率先試行
麥美娟表示，如果試行順利，政府會按各區情

況，逐一推展 「關愛隊」，並強調試行不會以年
計。她表示，每區預料會有十多隊 「關愛隊」，服
務範圍由一個屋苑到數條屋不等，每隊約有 10
至12人，有需要時會再招募義工。

麥美娟指出，參加團體如果是愛國愛港，不必特
別 「標榜」。她認為重點是有關團體需要熟悉社
區、有一定網絡、具長期服務社區的能力，以及可
以凝聚社區資源。政府不會排除合資格的團體參
與，但亦不會優先考慮某些團體。

麥美娟提到，年底推出的《青年發展藍圖》是一
份 「活文件」，日後會按社會需要作出檢視與增
潤。她至今已出席過百場諮詢會，收集青年與持份
者意見。

康泰旅行社清盤
約250員工追欠薪

國際七欖賽氣氛升溫
高官入場撐港隊 觀眾揮區旗打氣

麥美娟要求關愛隊
熟悉社區具凝聚力
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【香港商報訊】記者李銘欣報
道：香港國際七人欖球賽昨日上
演第二日賽事，現場觀眾數量和
氣氛都比之前一日有增無減。東
道主香港隊雖然敗給新西蘭隊，
但贏得全場歡呼聲，多名觀眾不
斷揮舞特區區旗打氣；政務司副
司長卓永興和財政司副司長黃偉
綸昨亦有入場為港隊打氣，期間
與觀眾互動，舉杯暢飲，更興奮
地說： 「香港返晒啦！」 。

陳國基去信華爾街日報
斥其文章立心不良

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：美國《華爾街
日報》近日刊登一篇關於香港 「國際金融領袖投資
峰會」的評論文章，質疑出席峰會的華爾街銀行家
是向香港 「磕頭」（kowtow）。政務司司長陳國基
昨日去信《華爾街日報》表示抗議，批評該社論立
心不良、嚴重偏頗，是對國際金融投資領袖峰會出
席者的侮辱。

指妖魔化港金融領袖峰會
陳國基在信中表示，雖然文章不惜一切妖魔化

今次香港國際盛事，但活動取得巨大成功，有來
自大約 120 個環球金融機構、超過 200 名國際和地
區領袖出席，而當中的投資者和商人都可客觀、
理性地判斷香港的實際環境，並作出正確的投資
決定。

陳國基指出，《華爾街日報》對香港國安法的指
控為誤導，強調國安法條款對人權有保障，而律政
司的檢控工作基於法律和證據，法庭可行使獨立的
司法權，相信投資者和商界人士可以客觀理性判斷
香港環境。信中續強調，特區政府會繼續維護法
治，及依法盡職維護國家安全。

【香港商報訊】記者萬家成報道：康泰旅行社因
資不抵債，被母公司 「凱撒旅業」清盤。香港旅遊
業僱員總會及香港外遊領隊協會昨日表示，受影響
員工約有250人，主要追討假期、代通知金及遣散
費，金額由約5萬至30萬元不等。

因應康泰旅行社清盤事件，香港旅遊業僱員總
會及香港外遊領隊協會前日協助員工召開說明
會，約60位員工出席。會上，工會代表聯同勞工
處代表，就康泰清盤對員工的影響、如何申請欠
款，以及申請程序等作說明，希望協助員工順利
申請應得的賠償。工會表示，受影響員工須於 11
月17日前向破產管理處遞交債權證明表格，待18
日召開債權人大會後，公司確定和員工解除合
約，員工就可以向破欠基金遞表申請，最終何時
能取回欠款及能取回欠款的數目，還需視清盤進
展及清盤計算方案。由於涉及員工人數眾多，工
會希望勞工處在申請時提供方便予員工。勞工處
已安排專線讓員工查詢，並會安排專人處理申
請。

粵港澳大灣區武術聯盟成立

陳茂波：港可成為綠色金融中心

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：律政司年度旗
艦活動 「香港法律周 2022」將於明天（7 日）揭
幕，全球各地知名專家、執業者、政府官員、學者
和各界翹楚，就廣泛議題分享真知灼見，議題包括
透過國際文書和多元化的爭議解決機制促進尋求司
法公正、推動法治建設以達致可持續發展，以及與
「一帶一路」建設和國際舞台有關法律科技方面的

最新發展。

舉行多項國際重要活動
為期五天的 「香港法律周2022」，獲多個國際法

律組織、本地兩大法律專業團體以及其他法律相關
組織全力支持，將以線上線下混合模式舉行多項國
際重要活動，包括11月7日舉行的亞太國際私法峰
會；11月8日舉行的 「海牙國際私法會議公約：支
持跨境民商事訴訟——慶祝HCCH亞太區域辦事處
十周年工作坊」及年度仲裁會議；11月9日舉行的
「東盟網上爭議解決工作坊：網上爭議解決可促進

東盟及香港企業的跨境貿易和投資」及香港調解講
座2022；11月10日舉行的香港律師會第五屆 「一帶
一路」論壇： 「一帶一路」元宇宙與金錢之路；11
月 11 日舉行的 「法治大會：法治公義 普惠共
存」。

有國際私法 「三姐妹」之稱的國際統一私法協
會、海牙國際私法會議和聯合國國際貿易法委員
會，將參與法律周多項活動。這三大組織是國際私
法領域最頂尖的國際組織，以推動國際私法統一的
相關工作為目標。

市 民 屆 時 可 觀 看 網 上 直 播 （webcast.info.gov.
hk），而有興趣透過網上出席法律周活動的人士，
可經專屬網站（www.legalweek.hk）登記。

【香港商報訊】記者林駿強報道：香港華菁會主辦
的 「華菁杯龍舟邀請賽2022」昨日舉行。大會特意邀
請一眾在港的愛國愛港團體參與，加強各個團體的連

繫和合作。昨出席點睛
儀式的嘉賓包括立法會
議員梁毓偉及洪雯、香
港華菁會主席李中等。
文化體育及旅遊局局長
楊潤雄透過書面形式致
辭表示，龍舟是中華文
化 傳 統 習 俗 ， 歷 史 悠
久。每逢端午節，香港
各區的龍舟競渡都吸引
很多龍舟健兒參加，不
少市民都會扶老攜幼觀

賞龍舟競渡，氣氛熱鬧。時至今日，除了端午節外，
龍舟競渡更是在一年四季舉行，成為一項很受大眾歡
迎的體育運動，更吸引不少海外及內地的遊客遠道來

港欣賞龍舟競渡，以體育帶動旅遊，深受遊客及市民
歡迎；龍舟是香港的精英體育項目之一。

楊潤雄表示，習近平總書記在二十大的重要講話中
提出，推進文化自信自強，提煉展示中華文明的精神
標誌和文化精髓，增強中華文明傳播力及影響力，講
好中國故事。他期望與香港華菁會及社會各界衷誠合
作，共同推動包括龍舟在內的中華傳統文化的承傳、
推廣及發展，將中華傳統文化發揚光大，讓越來越多
人認識及喜愛中華傳統文化，一起講好中國故事，講
好香港故事。

昨日的參賽隊伍包括香港華菁會、香港青年聯會、
香港菁英會、香港軟件行業協會、香港政協青年聯
會、香港科技大學、香港中文大學、柯士甸學校、馬
灣聯青龍、招商局集團香港青年聯合會、中銀國際、
交通銀行、緣海龍。

不敵新西蘭港隊雖敗猶榮
一連三日的香港國際七人欖球賽昨日舉行第二日賽

事，香港大球場內觀眾人數明顯較第一日增加，許多
觀眾穿上特別服飾入場，打扮成卡通人物、動物等
等。觀眾席上不時有人舉杯暢飲合照，大批人士結伴
吶喊，儼如嘉年華；而男女警員則組成多個小隊在現
場巡邏及維持秩序。

處於 A 組的東道主香港隊昨天再鬥實力極強的
「All Black」新西蘭隊。港隊在主將姚錦成和拜仁

（Seb Brien）的相繼達陣下以14：38不敵，無緣晉級
八強，但雖敗猶榮，贏得全場歡呼聲，期間多名觀眾
不斷揮舞香港特區區旗，為港隊打氣。

卓永興黃偉綸與觀眾打成一片
進場為香港隊打氣的市民中，包括了政務司副司長

卓永興和財政司副司長黃偉綸。兩人均在社交專頁上
載照片，展示與觀眾打成一片，盡情碰杯歡呼的場
面。卓永興更買了一杯黑啤，疾呼： 「咁熱鬧，唔啤
啤佢點得！」 「香港返晒啦！」。

卓永興表示，香港近日盛事連連，繼10月24日維也
納愛樂樂團在文化中心開演後，11月2日金融巨頭又
雲集中環參與一連兩天的國際金融領袖投資峰會，國
際七人欖球賽隨即在11月4日在大球場開賽，真是目

不暇給。這些音樂、金融、體育盛會，完全展示了香
港的國際化、吸引力、多彩多姿和舉辦盛事的強大優
勢。

市民開心復辦大型賽事
黃偉綸則在社交專頁表示，闊別三年的國際七人欖

球賽今年復辦，象徵香港已進一步回復正常，歡迎海
內外人士親臨香江，感受這個動感活力之都的攝人魅
力。七人欖球賽是欖球界一大盛事，今年吸引來自世
界各地16支勁旅參加，一連三日共上演45場緊張刺激
的賽事。他祝願餘下賽事順利舉行。

市民江小姐向記者表示： 「很開心香港再有大型賽
事舉辦。今日整體氣氛比昨日好，場內可以飲食令氣
氛更加好玩，希望未來所有大型賽事都不會再設限
制。」

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：財政司司長陳茂
波昨日以視像形式，在 「第五屆中國國際進口博覽會
─虹橋國際經濟論壇分論壇─推進轉型金融促進綠色
低碳發展」致辭，向與會者分享香港在推進金融轉
型、促進綠色低碳發展的最新情況。

綠色籌融資服務發展蓬勃
陳茂波表示，面對氣候變化，全球各地都相繼推進

減碳轉型，並制定行動綱領，以努力實現《巴黎協
定》下控制氣溫上升和減碳的目標。國家在 「十四
五」規劃中訂下了碳達峰、碳中和的 「3060」目標。
而香港特區政府也在去年提出在2035年前碳排放量減
半、2050年前實現碳中和。要邁向碳中和這個目標，
各地都需要資金以協助產業轉型和進行綠色基建。香
港是國家的國際金融中心，有背靠祖國、聯通世界這
個獨一無二的優勢，可連通國內外綠色和可持續資
金，支持和助力內地省市、亞洲國家，以至世界各地
的綠色轉型，成為世界首屈一指的綠色金融中心。

陳茂波介紹，香港在綠色籌融資方面發展蓬勃。

2021年，在香港安排或發行的綠色和可持續國際債務
總額超過560億美元，是之前一年的四倍。香港特區
政府自2018年起至今，發行了總值接近100億美元等
值的綠色債券。另外，今年五月，香港也首次發行總

值200億港元的綠色零售債券，規模是全球第一。
陳茂波表示，特區政府十分歡迎內地省市政府使用

香港的綠色籌融資平台。去年十月，深圳市人民政府
率先在香港發行了39億元離岸人民幣綠債，今年亦會
再接再厲。海南省人民政府早前公布將在香港發行最
多50億元離岸人民幣地方政府債券，包括藍色債券，
用於海洋經濟及海洋保護項目。這也是首次有內地省
政府利用香港的融資平台和專業服務發行債券。

貢獻祖國及世界綠色轉型
陳茂波表示，習近平總書記在黨的二十大報告中強

調，支持發展經濟、改善民生，鞏固提升香港在國際
金融領域的地位，推進粵港澳大灣區建設，支持香港
更好融入國家發展大局，為實現中華民族偉大復興更
好發揮作用。他相信憑藉特區政府與金融監管機構和
業界同心協力，多管齊下推動綠色金融發展，香港一
定能夠繼續用好自身所長，服務國家所需，為祖國以
及世界的綠色轉型和可持續發展，作出更大、更重要
的貢獻，迎來更亮麗的前景。

香港法律周2022
為期五天明揭幕

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：在香港武術聯會
的倡議及國家體育總局的大力支持下，由中國武術協
會指導，香港武術聯會、廣東省武術協會及屬下九個
市的武協，以及澳門武術總會共同成立 「粵港澳大灣
區武術聯盟」，對接 「十四五」規劃綱要、粵澳大灣
區建設等國家戰略，加強粵港澳大灣區武術交流，共
同提升武術在整個地區乃至國際的影響力，將優秀的
中華傳統文化推廣到世界各地，向世界講好 「中國武
術」故事。

向世界講好中國武術故事
「慶祝香港回歸25周年暨粵港澳大灣區武術聯盟就

職典禮晚會」昨日舉行，出席的主禮人及嘉賓包括：
全國政協副主席梁振英、中聯辦宣傳文體部副部長張
國義、文化體育及旅遊局副局長劉震、基本法委員會

前副主任梁愛詩、中國香港體育協會
暨奧林匹克委員會會長霍震霆、行政
會議非官守議員召集人葉劉淑儀、立
法會議員霍啟剛及馬逢國。

「粵港澳大灣區武術聯盟」發起
人、香港武術聯會會長霍震寰致辭
時 表 示 ， 「粵 港 澳 大 灣 區 武 術 聯
盟」的成立，將更好地凝聚武術同
好，攜手與國際社會進行全方位交
流，致力將優秀的中華傳統文化推
廣到世界各地，向世界講好 「中國
武術」故事。

國家體育總局武術運動管理中心主任、中國武術協
會副主席陳恩堂表示，粵港澳大灣區建設是國家重大
發展戰略，促進粵港澳大灣區武術的交流，對傳承中

華傳統武術、增進港澳同胞和內地同胞對中華傳統武
術和中國文化的了解、認同，增強文化自信，提升文
化軟實力都具有積極意義。

華菁杯龍舟賽成功舉行

香港國際七人欖球賽昨日上演第二日賽事，現場
觀眾數量和熱烈氣氛有增無減。 記者 志誠攝

卓永興(右)和黃偉綸(左)昨日到場觀賽並舉杯暢
飲。 卓永興fb圖片

陳茂波昨以視像形式在第五屆進博會致辭。

粵港澳大灣區武術聯盟昨舉行就職典禮。 記者 馮瀚文攝

「華菁杯龍舟邀請賽2022」 昨日舉行。 記者 馮俊文攝

2022年11月7日 星期一

S2


